

# Belgrado en poder de los alemanes

## CONTRATAN LOS SERVIOS OCUPADA BARDIA

Lo hacen en la zona de Nish, a ambas márgenes del Morava Retienen la zona de Kragujevac y han reconquistado Prokuplje

El núcleo del ejército serbio se concentra intacto hacia las montañas donde puede resistir semanas enteras

LONDRES, 13. UP.— Autoritadamente se informa que los yugoslavos contraatacan en la zona de Nish, ambas márgenes del Morava. Las fuerzas blindadas alemanas habían sido aisladas en la región de Topola por los yugoslavos. Los yugoslavos ahora retienen la zona Kragujevac - Krusevac y han reconquistado Prokuplje.

EL GOBIERNO YUGO PERDIO CONTACTO CON SU EJERCITO

ANGORA, 13. UP.— Se informó que el núcleo del ejército serbio está retirándose intacto hacia las montañas de Bosnia, donde puede resistir semanas enteras, siempre que los aparatos de la RAF bombardearon y ame-

## SE CONFIA EN RECHAZAR A LOS ALEMANES

LONDRES, 13 — Los datos que se tienen acerca de la situación militar en los Balcanes, indican que existen fundadas posibilidades de detener y aún de rechazar a los alemanes. Los círculos autorizados ponen de relieve que ningún punto de la línea nueva de defensa ha sido rota y que los griegos esperan evitar cualquier brecha, gracias a la configuración del terreno. Además de las defensas naturales, los griegos tienen allí tropas experimentadas en maniobras de montaña y cuentan con la cooperación de las fuerzas británicas motorizadas, para defender los escasos desfiladeros. Los alemanes actúan con prudencia en la llanura de Niz, al sur de Salónica, donde han establecido contacto con las tropas inglesas. Aparatos de la RAF bombardearon y ame-

trallaron a tropas alemanas en la región de Florina, entre Monastir y Frilep. Una personalidad griega que conoce bien esta región declaró: "Los alemanes van a atacar el macizo montañoso familiar a todos los soldados del cercano oriente. Lo constituyen una serie de cumbrones de 1500 a 2000 metros, sin desfiladeros, separados solamente por el camino de Florina a Kofitza, que también pasa junto a grandes abismos y, que se extiende desde el paso de Katsanik en Servia, hasta Florina en Grecia. Esta cadena de cerros continúa hacia el sudeste bordeando la llanura pantanosa de Salónica. Los fracasos de Mussolini en las montañas del Pindo y la región de Grammos, donde los tanques italianos de bieron recular más allá del ca-

Las tropas italo-alemanas que ocuparon esa ciudad combaten en territorio egipcio, en las cercanías de Sollum

También se está combatiendo fuertemente en el sector de Tobruk

De Roma se informa que han quedado copadas dos divisiones británicas, cuya única vía de escape es la marítima

ROMA, 13. UP.— Oficialmente se informó que Bardia fué tomada, después de realizar el avance por el sur de Tobruk en forma de semicírculo. El comunicado oficial informó que la toma de Bardia se realizó ayer en la mañana, mediante un audaz ataque, perdiendo los británicos la última base que les quedaba en la zona fronteriza del este de Cirenaica. Con este movimiento en volumen, han quedado copadas las dos divisiones británicas. (PASA a la Pág. CUATRO)

Las tropas que la ocuparon procedían del sur de Yugoslavia y estaban mandadas por el general von Kleist

De Berlín se informa oficialmente que 22 generales yugos fueron hechos prisioneros así como 300 oficiales de diversa graduación y unos 12 mil hombres de tropas

De Budapest se informa que tres mil personas resultaron muertas como consecuencia de los bombardeos a Belgrado, que es una desolación con las casas reducidas a ruinas

Las mismas tropas que ocuparon Belgrado lograron la captura de Sagreb estableciendo contacto con los italianos cerca de Novo Mestol

Las tropas húngaras quebraron la resistencia de las fortificaciones al norte de Osijek

BERLIN, 13. UP.— Oficialmente se anunció que las tropas alemanas ocuparon Belgrado esta mañana.

22 GENERALES YUGOS PRISIONEROS

BERLIN, 13. UP.— Oficialmente (Pasa a la Página CINCO)

# OCHO HERIDOS AL VOLCARSE UN CAMION DE PASAJEROS EN ITIQUIS

## EL PAPA RUEGA POR LA PAZ

Reitera su rogativa en pro de una pronta paz no de opresión sino honrosa para todos los países, basada en la justicia

"Esperamos que todos los beligerantes se tornen más humanos y aborren las vidas de los niños, ancianos y enfermos" "Debemos reconocer la lealtad de aquellos que están luchando por sus propios países"

Impartió la bendición apostólica para el mundo entero con especial mención de aquellos que sufren por las hostilidades

CUIDAD DEL VATICANO, 13. UP.— Pio Doce, en un vibrante llamamiento a las potencias en guerra, reiteró hoy su rogativa en pro de una pronta paz, no de presión, sino honrosa para todos los países, basada en la justicia. El Papa empezó su allocución de Pascua a las trece y habló durante 25 minutos, ante el micrófono. "Esperemos, dijo, que todos los beligerantes se tornen más humanos y aborren las vidas de los niños, ancianos y enfermos". Refiriéndose aparentemente al uso de gases tóxicos, agregó: "Elegimos para que los beligerantes eviten el uso de armas más mortíferas". Pidió más humanidad en el trato de los prisioneros de guerra y de los pueblos en los países ocupados y con sincero pesar expresó sus dudas acerca de un posible acuerdo pasifista, pero señaló que continuará sin desmayar sus esfuerzos de paz. Aunque deploró los horrores de la guerra, el Sumo Pontífice añadió: "Debemos reconocer la lealtad de aquellos que están luchando por sus propios países". Terminó impartiendo la bendición apostólica para el mundo entero, con especial mención de quienes sufren por las hostilidades.

PARTE OFICIAL ITALIANO ROMA, 10. UP.— Oficialmente se anunció que Massava capituló, después de una valiente defensa, ante la abrumadora superioridad numérica de las fuerzas británicas. Los italianos obstruyeron el puerto y destruyeron las instalaciones en la zona portuaria. El parte oficial informa que la vanguardia italiana continúa avanzando por el valle de Sava en Yugoslavia, más allá de Kranjskagora. La aviación enemiga bombardeó Zara, ocasionando algunos daños. En la zona de Scutari fue desbaratado un ataque yugoeslavo, tomándose numerosos prisioneros.

El terrible accidente ocurrió ayer a las 5 de la tarde. — Gravisimos dos de los heridos y los seis restantes lección de mucho cuidado

Regresaba hacia esta capital el camión N° 225 con más de treinta pasajeros cuando ocurrió el desastre en la Cuesta del Panadero—Roberto Losilla está gravísimo y el cobrador Ramón Castro tiene heridas de suma gravedad.— NOVEDADES cuenta detalle a detalle el espantoso volcanczo de ayer tarde en la carretera a Grecia

A velocidad moderada regresaba el camión N° 225 de San Ramón. Un grupo numeroso de paseantes, había pasado el día en la bellísima ciudad occidental. El regreso se hizo hacia las 3 de la tarde. El camión fue avanzando por Palmares, Concepción, Naranjo y Sarchi. Pasó luego por Grecia. Un viaje encantador. Un regreso extraordinariamente divertido y bello. Nada hacía presagiar la menor tragedia, el más leve contratiempo.

Después de dos horas de viaje La carretera entre Grecia y

Alajuela tiene numerosas pendientes. Es por otra parte una sucesión extraordinaria de curvas. Es sin disputa alguna el trazado más carioso que en materia de vías carreteras existe en la Meseta Central. Después de dos horas de viaje, des de San Ramón, con destino a esta capital, el autobus N° 225 se acercaba a Itiquis.

LA famosa y trágica cuesta del Panadero

Así, siempre a velocidad normal, entraba el camión en la famosa, cuesta del Panadero, donde no hace sino muy pocos

seménes ocurriera otra espantosa tragedia que costó la vida a varias personas, resultando también numerosos heridos. Pa reciera que ese sitio estuviera signado por el signo de la tragedia, Ahí, a más del indicado, han ocurrido otros accidentes de tránsito que han sido fatales, y por otra parte, en tiempos atrás, cuando la jornada entre Alajuela y Grecia era preciso hacerla a pie o a caballo, más de un oscuro drama se tramó en aquellas soledades.

Con 30 pasajeros Trayendo desde San Ramón (PASA a la Pág. CUATRO)

## GRANDES CAÑONES EMPLAZAN LOS BRITANICOS

La derrota a las tropas alemanas entre Florina y Monastir les ha dado oportunidad para ese emplazamiento.— Desde Londres se informa que se confía en rechazar a los alemanes en los Balcanes.— 24 horas duró la gran batalla de Florina.

## MATSUOKA SALE DE MOSCU

Fuó cordialmente despedido en la estación por Stalin.— También por Molotov y otros funcionarios soviéticos

MOSCU, 13. UP.— Matsuoka el ministro de relaciones exteriores nipón, salió hoy para Tokio, después del brillante éxito de sus gestiones ante la Unión de los Soviets. Fue cordialmente despedido en la estación por Stalin, Molotov, y otros altos funcionarios rusos y el embajador japonés general Tatekawa. La despedida de Stalin fué sumamente entusiasta.

ATENAS, 13. UP.— La derrota de las tropas invasoras alemanas ayer entre Florina y Monastir dió a los británicos una oportunidad para llevar y emplazar sus grandes cañones, re forzando la línea aliada, que actualmente se extiende desde el mar Egeo hasta el lago Ochrida.

24 HORAS DE BATALLA EN FLORINA

ZURICH, 13. UP.— De fueron (PASA a la Pág. ONCE)

## 10 C-NOVEDADES-10 C

N° 1365 - Director: Rafael Soley - Año VI San José, Lunes 14 de Abril de 1941

**CREMATORIO DE SAN JOSE**

EMPRESA MIGUEL A. GONZALEZ

# A LOS VECINOS DE LA CIUDAD DE SAN JOSE.

**De acuerdo con el artículo No. 15 del nuevo contrato para el servicio de acarreo y cremación de basuras de la Ciudad, que literalmente dice:**

ARTICULO N° 15 "LOS VECINOS, ENCARGADOS DE EDEICIOS, PROPIETARIOS DE ESTABLECIMIENTOS, ETC., QUEDAN OBLIGADOS A ENTREGAR LAS BASURAS EN LA PUERTA QUE DA A LA CALLE.

## **MUY RESPETUOSAMENTE AVISA:**

Que a partir del día 16 del presente mes (MERCOCLES ENTRANTE) nuestros acarreadores de basura, no entrarán más a las casas de habitación, edificios, establecimientos, etc., limitándose a recoger las que de acuerdo con el citado artículo, le sean entregadas en la puerta al solicitarlas.

Necesitando activar la limpieza e higiene de la ciudad, esta medida se hace indispensable e inaplazable. Rogamos encarecidamente brindarnos su cooperación a fin de que nuestro esfuerzo tenga el mejor éxito en la higienización de la Ciudad como es el deseo de la SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA.

MIGUEL A. GONZALEZ,  
EMPRESARIO.

OTON PAEZ CASTRO,  
ADMINISTRADOR

**APARTADO 78**

**TELEFONO 3248**

# TODO LISTO PARA LA GRAN EXPOSICION QUE SE INAUGURA EL VIERNES

## EL HAMBRE Y LA MORTALIDAD AUMENTAN CONSIDERABLEMENTE EN PARIS

La ocupación ha convertido a Paris en la metrópoli del hambre y de la miseria.—Es sumamente grave el problema de la provisión de papas y otros artículos de primera necesidad

Regístranse en estos meses las cifras más alarmantes de mortalidad infantil de toda la historia francesa.— El "Paraiso Nazi" es el infierno del hambre y de la miseria, escribe en el presente artículo Jean Brissac, desde Ginebra

La población de Paris y su extrarradio, cuyo número ha vuelto a aumentar en los últimos meses, como consecuencia del ingreso de muchos refugiados, a 3,5 millones, en cifras redondas, tiene que luchar con dificultades cada vez mayores para abastecerse en viveres. Las nuevas tarjetas de racionamiento para el pan, la carne, la grasa, el queso y el café parecen haber contribuido en un grado muy reducido a la normalización del estado de cosas, pues el aprovisionamiento en numerosos otros productos no racionalizados sigue siendo insuficiente, de modo que las nuevas tarjetas no han librado a las amas de casa de la necesidad de hacer cola delante de los almacenes. El informe oficial del Mercado Central, que funciona como la central de distribución de viveres en la ciudad de Paris, describe la situación del mercado de los productos más importantes para uno de los días recientes como sigue: "Pescado: suministros insuficientes. Legumbres y frutas: los suministros siguen siendo insuficientes. Manteca: los suministros son escasos. Huevos: existe una ausencia casi absoluta de huevos. Aves de corral: La escasez se va acentuando cada vez más".

Las causas de tan insatisfactoria situación, cuya gravedad resalta aún más por el hecho de que las zonas más ricas en productos agrarios, como Normandía, Bretaña, etc., caen dentro de la Francia ocupada, residen sobre todo en las continuas e inaplazables condiciones de transporte. El número de tres es reducido y la escasez de nafta dificulta los acarreos a los ferrocarriles como también el aprovisionamiento directo de los mercados. También habrá que tener en cuenta que la fijación de precios máximos, que en gran parte son considerados como insuficientes por los agricultores, los retienen de suministrar sus productos a los mercados parisenses, tanto más cuanto que a menudo los pueden vender en el lugar mismo a precios para ventajosos. Es así que los comisarios que actúan en el Mercado de Paris se quejan del desmoronamiento de un "mercado negro" donde no se observan los precios oficiales y que es abastecido por intermediarios que se trasladan personalmente al campo para comprar de los campesinos productos a precios libres.

La falta de uniformidad en la reglamentación de precios para distintas mercaderías en los diferentes centros de consumo parece influir en el mismo sentido. Por ejemplo, se motiva el abastecimiento insuficiente del mercado de pescado parisiense no sólo por la disminución de la pesca, paralizada en el Canal de la Mancha por las acciones

de guerra, y dificultaba en la costa occidental por la escasez de combustible, sino también por el hecho de que los precios máximos en Paris quedan considerablemente por debajo de los precios libres que se pagan en otros lugares.

Un problema particularmente grave que se plantea a las autoridades y amas de casas de Paris es la cuestión del aprovisionamiento en papas. La papa ha llegado a ser una rareza y en cuanto expende algún almacén se forman enseguida largas colas.

Para tranquilizar a la población hambrienta se ha publicado la noticia de que las autoridades alemanas de ocupación llevarían grandes cantidades de papas a Francia destinadas en parte para las tropas de ocupación en parte para la población civil. No ha sido posible comprobar hasta qué punto se ha cumplido con esta promesa.

Las amas de casa parisienses no sólo luchan con el grave problema del aprovisionamiento, sino experimentan también grandes dificultades por lo que al cocinar se refiere. Pues el consumo de gas ha sido restringido en forma drástica, pues las usuarias no reciben abastecimientos

suficientes en combustibles, a pesar de que el otro día se ha reanudado el tráfico fluvial que une la zona de Paris a la cuenca carbonífera en el norte de Francia. El consumo de gas de una familia ha sido limitado, fundamentalmente a 15 metros cúbicos por mes y al 50 por ciento, como máximo del consumo normal. Al rebasar el consumo el límite máximo prescrito, en un 10 por ciento, se aplica una tarifa doble, mientras que en caso de exeso aún mayor se cobra el gas por cinco días y en caso de reincidencia, definitivamente. Estas disposiciones del prefecto de Seine han causado gran consternación entre la población parisiense, sobre todo porque los viveres accesibles en gran parte exigen un largo cocinar para poder ser convertidos en un plato comestible (Por ejemplo nabos y remolachas), mientras que los productos que exigen poco cocinar (papas, papas, etc. apenas se consiguen).

De estas dificultades de aprovisionamiento se resiente la población de la capital tanto más cuanto que gran parte de los habitantes de Paris viven del subsidio a los desocupados. Acerca del número de desocupados existen diversas estadísticas cuyas cifras difieren ampliamente unas de otras. El secretario general de la mano de obra ha calculado en una declaración reciente el número total de desocupados en la zona ocupada en más de 900,000 mientras que los diarios parisienses afirman que sólo en Paris y su extrarradio existen más de 600,000 desocupados.

El hambre y el rigor invernal conspiran contra la capacidad de resistencia de la población y es así que particularmente la mortalidad infantil asume proporciones alarmantes.

Bajo tales circunstancias, se comprende que vaya continuamente en aumento la indignación y el odio a los alemanes que son responsables de tanta calamidad que se ha abatido sobre el país.



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

### -O LA PALABRA-O-

Siendo la palabra más que los ojos el espejo de la inteligencia, del carácter y el sentimiento, has de saber emplearla siempre suave, elocuente y arrulladora para que esparza la belleza de tu alma.

La palabra es siempre bella en todo lenguaje y modelada en cualquiera voz. Interpretación sublime de la idea que resbala por los labios como mariposa de luz.

Hablada y escrita la palabra debe ser clara como un rayo de luna, inofensiva y tierna, jamás el arma de la envidia y la vanidad, amigo mío; cultiva la

tuya en la escuela de la sinceridad, procurando que sea amable y desaliñada de afectación, cariñosa y hábilmente manejada por la más exquisita educación.

La palabra tiene el misterio su poder de unir y desunir la amistad en todas sus formas, cuántas veces con una sola frase se conquista un corazón para toda la vida, y cuántas veces también una sola palabra puede herir la dignidad como filosa espada y destruir un afecto que tal vez ha sido hondo y serio.

Carmen Sobalvarro.

Sin paralelo en la historia de las exposiciones nacionales será la que se verifique este año en el Campo Ayala

Cartago se convertirá durante esos días en la ciudad más atractiva de la república

Todos los actos de la exposición serán radiados desde la estación municipal de Cartago y llega mañana el juez americano de la exposición

La gran exposición ganadera e industrial de Cartago que se inaugura el viernes 18 del corriente no tendrá comparación con ningún acto anterior, entre los celebrados en el país. Los preparativos que han venido haciendo la Secretaría de Fomento, la Asociación Nacional de Ganaderos y la Municipalidad de Cartago han sido extraordinarios y el éxito de esta exposición está ampliamente asegurado, con la participación de un considerable número de expositores y al mismo tiempo, con

los grandes preparativos que han sido hechos. Todos los actos de la exposición serán radiados transmitidos por la estación radioemisora que opera en Cartago bajo los auspicios de la municipalidad de Cartago. Se indica la posibilidad de que mañana llegue a esta capital el juez americano que presidirá el jurado de la exposición y el domingo habrá un gran desfile deportivo con el cual se cerrarán todos los actos de la exposición.

## AGUA DE COLONIA

Deliciosamente refrescante y con una fragancia exquisita  
Precio moderado desde  
© 2.25 el frasco

**FABRICA NACIONAL DE LICORES**

**ANUNCIENSE EN "NOVEDADES"**

# ATAcado MArIGNAC POR LA AVIACION BRITANICA

Las autoridades mexicanas confiscaron el yate español Vita Grandes incendios en Lorient al ser atacado por la aviación británica

Informa Londres que no fué activa la acción de los aviones alemanes sobre Inglaterra

El ministro yugoeslavo en Bulgaria se dirigió a Sofía

## LORIENT ATACADO POR LA RAF

LONDRES, 13. UP.—Lorient sufrió grandes perjuicios al ser atacados los refugios de concreto de los suburbios, con los nuevos explosivos de efectos destructores. Las bombas cayeron en los sectores donde se refugian los submarinos, así como en los talleres y depósitos. Se observaron varios incendios y fueron alcanzados por las bombas los depósitos de combustible. Las llamas se elevaban a gran altura.

## REDUCIDA LA ACTIVIDAD DE LA LUFTWFFE

LONDRES, 13. UP.— Los misterios de seguridad pública y aviación expusieron el siguiente comunicado conjunto: "La actividad aérea del enemigo fué anoche muy reducida. Se arrojaron pocas bombas, principalmente cerca de la costa del canal pero causaron muy pocos daños."

## COMUNICADO BRITANICO

LONDRES, 13. UP.— El ministerio de aeronáutica informó que anoche, pese al mal tiempo desfavorable la aviación inglesa bombardeó las bases enemigas en Brest y Lorient. El comunicado del ministerio informó también que entre los blancos atacados por la aviación inglesa, figuras varios objetivos en la zona norte del Ruhr. Se bombardeó con éxito una usina y una playa ferroviaria de carenas, cerca de Liens y docks y depósitos de petróleo y además efectuaron intensas operaciones sobre el mar del norte, en el territorio ocupado y Alemania en horas del día.

## CONFISCADO EL YATE

MEXICO, 13. UP.— El viernes a las 10.30 las autoridades locales procedieron a la confiscación del yate español Vita, bautizado posteriormente con el nombre de Avil. El acto res pondió a órdenes impartidas por la secretaria de marina. Como se recordará, en dicho yate los elementos republicanos es pañoles trajeron a México un valioso tesoro extraído de España a raíz de la guerra civil.

## VEDADO UN BOMBARDERO

VICHY, 13. UP.— Un avión de bombardeo británico se vió obligado a aterrizar cerca de Poitiers, a pocos kilómetros dentro de la zona ocupada por los alemanes. Las tropas alemanas tomaron prisioneros a los tripulantes del aparato, los que no sufrieron el menor inconveniente. Se presume que el avión fué uno de los que patrullaban sobre la costa del Atlántico, donde atacaron con ametralladoras a cuatro barcos de pesca franceses.

## CONTRATAN LOS SERVIOS...

liados logren enviarles abastecimientos por la costa dálmata. Otra información anuncia que el gobierno yugoeslavo perdió

## COMUNICADO BRITANICO

LONDRES, 13.— El ministerio de aeronáutica publicó en la mañana de hoy el siguiente comunicado: Durante el día de ayer, aviones pertenecientes al comando de bombardeo, atacaron objetivos militares del norte del Ruhr, en las costas del mar y en territorios ocupados por el enemigo. También fué roto atacado con éxito el tráfico marítimo alemán frente a las costas de Holanda, así como objetivos industriales y una planta de energía eléctrica cerca de Leyda. Bombas de gran calibre alcanzaron a estanques y depósitos de petróleo y muelles del puerto de Flessinga. En la isla de Walcheren, nuestros aviones bombardearon y ametrallaron emplazamientos de artillería costera y destacamentos de tropas. Falta uno de los aviones que tomaron parte en esas acciones. Aviones del comando costero bombardearon y ametrallaron a dos barcos enemigos, con abascimientos, que navegaban a la altura de Fekamp. Máquinas de caza del comando costero, volando a escasa altura, realizaron patrullas ofensivas sobre la región norte de Francia y sobre la costa de Holanda, ametrallando el aeródromo de Le Touquet, donde destruyeron algunos aviones que se encontraban en tierra, alcanzando además los hangares y emplacements de artillería anti aérea, provocando incendios. Cerca de Berek una escuadrilla de caza ametralló a una columna de tropas enemigas en marcha. Un caza alemán fué derribado. Tres cazas británicos faltan.

## MINISTRO YUGO HACIA TURQUIA

ROMA, 13. UP.— El ministro yugoeslavo en Bulgaria, conjuntamente con el personal de la legación abandonó Sofía en dirección a Turquía, según despachos recibidos por la agencia Stefani.

## COMUNICADO BRITANICO

LONDRES, 10. UP.— Los ministerios de aviación y de seguridad nacional emitieron hoy un comunicado conjunto en el cual anuncian que las víctimas causadas por el ataque aéreo realizado anoche contra una ciudad en los Midlands y distritos del nordeste de Inglaterra "podrán ser numerosas. En ambas zonas los daños fueron considerables". Añade el comunicado que los cazas nocturnos británicos destruyeron diez aviones enemigos, con lo que se eleva el total de aparatos destruidos durante las últimas tres noches a veintuno, más dos derribados por las baterías anti aéreas en las noches del lunes y martes. Los alemanes también arrojaron bombas en una ciudad del oeste de Inglaterra y en algunas zonas de la costa este y surdeste y causaron un número reducido de víctimas.

contacto con su ejército y busco refugio, junto con el cuerpo diplomático, en una pequeña localidad de Bosnia, al sur de Belgrado.

# SAL

## PRECIOS DE VENTA

SAL Refinada . . . . .	¢ 14.00 el quintal
SAL Corriente . . . . .	13.00 " "
SAL para Ganado . . . . .	10.00 " "

# FABRICA NACIONAL DE LICORES

## OCHO HERIDOS AL VOLCARSE...

Viene de la pág. UNO — treinta pasajeros, avanzaba el camión. La pendiente era fuerte. Las curvas cerradas. Los frenos funcionaban bien. Nada indicaba lo cercano de la tragedia. Cerca de una de las por tezuetas del carro viajaba de tropa, Ramón Cactro que hacia de cobrador. Bajaba con comprensión el carro. La tarde se iba vistiendo de oro. Era una tarde clara que se iba metiendo en el bonzo de las cinco. Aproximadamente a esa hora, el chofer advertió que su vehículo no respondía exactamente a las maniobras de conducción. Pero era ya tarde. La suerte estaba echada.

berto Losilla, ostentaba las heridas de mayor gravedad. Con heridos de cuidado, pero no tan serios como las de los anteriores, se hallaban: Héctor Gutiérrez Zamora; Carlos Miranda; Eloy Fallas Monge; Máximo E. rando. Mora; y Margarita Miranda.

## Las autoridades de tráfico

Inmediatamente se dió aviso al Tráfico y a la Comandancia de Alajuela. Dos coroneles de Alajuela, el primero y segundo comandantes de esa plaza, tras ladaban con varios números de policía y ambulancias, al lugar de los sucesos. Los tráfico, señores Jesús María Nariño y Orontes Calderón, se acercaron también al sitio de los acontecimientos.

## La oportuna ayuda del Dr. Coto

Regresaba de San Ramón en su cuña, el ex diputado, doctor don José Angel Coto, y tocó a este profesional prestar oportunos servicios a los heridos en especial al señor Losilla.

## Losilla es trasladado al San Juan de Dios

En su propio auto, y en vista del estado de suma gravedad en que se encontraba el señor Losilla, el doctor Coto dispuso

traerlo al hospital de San Juan de Dios, donde fue sometido a una delicadísima operación.

## La salud de los heridos

Los restantes heridos fueron atendidos en el hospital San Rafael, de la ciudad de Alajuela. El estado de los pacientes era de cuidado, especialmente en cuanto al señor Castro. Aho ra bien, Losilla, que quedó internado en el Hospital de San Juan de Dios, se hallaba, a las 12 re la noche, hora en que escribimos esta información, sumamente grave. Los doctores que lo atendían hacían poderos por salvarlo.

## Las causas del accidente

No se han dado detalles de las causas del accidente. Se indica que las autoridades de tráfico reconstruirán hoy en el sitio de los hechos, lo ocurrido ayer para determinar responsabilidades. Se hará también una minuciosa revisión del vehículo. Porayer mismo se tomaron importantes declaraciones sobre las causas no nos extendemos para evitar entorpecimientos.

## Lamentamos lo ocurrido

NOVEDADES lamenta profundamente este nuevo accidente que ha traído dolor a varios hogares. Ojalá los heridos restituyan en breve.

## El desastre

Fué así como, el chofer vió que la velocidad aumentaba. Quiso controlar. Fué inútil. No respondieron los frenos. El carro se precipitaba. Daba una vuelta horrible. Una verdadera contorsión ebria de tragedia. El desastre se consumaba.

## Dolor. Gritos. Congojo

Fueron instantes de confusión y de congojo. Nadie alteraba a nada. Los treinta ocupantes del vehículo salían precipitadamente por las ventanillas, lanzados por efectos del tremendo volcanezo. Gritos. Dolor. Tragedia.

## El saldo rojo

Y quedaba un saldo rojo. Habían herido varias personas y otras tenían contusiones de grado, lo mismo que fracturas. En los primeros instantes nadie atinó a salvar a los demás. Fueron momentos de angustia. De extraordinaria congojo.

## Quiénes fueron los 8 heridos

Por lo que se podía identificar a los heridos: Ramón Cactro, cobrador del vehículo, estaba sumamente herido. Ro-

## OCUPADA BARDIA...

(VIENE de la Página UNO)— divisiones británicas que defendían Tobruk, cuya única vía de escape es ahora la mártima, expuesta a los ataques de la aviación italo-germana.

## COMBATES EN TERRITORIO GRIEGO

EL CAIRO, 13. UP.— Circulan autorizados británicos de esa capital admiten que las fuerzas italo-germanas ocuparon la ciudad de Bardia, en Libia, des de ayer sábado, después de dar un rodeo por el sur de Tobruk. En los mismos círculos se anuncia que Bardia fue evacuada por las fuerzas británicas. Actualmente hay combates en las cercanías de Sollum, que que-

da en territorio egipcio, y también se combate en el sector de Tobruk.

## SE CONFIA EN RECHA

(VIENE de la Página UNO)— mimo de Koritza a Tepelini, explica el actual laicismo de los comunicados alemanes e italianos, porque saben que después del ataque relámpago, en pieza ahora para ellos la guerra de resistencia contra los soldados yugoeslavos y griegos, en un terreno familiar para los. En Tracia y Macedonia, los griegos solamente tenían tropas de guarnición, de modo que el grueso del ejército está intacto y colocado en posiciones sumamente fuertes".

# ESTABLECEN ENLACE EN ALBANIA ITALIANOS Y ALEMANES

Así lo informa Roma que agrega que la rapidez ha caracterizado las acciones germano-italianas

Agrega que se cree que los británicos no tienen muchas fuerzas en el frente occidental

Indica que con el resultado de las acciones en Cirenaica se contempla el ataque al Canal de Suez

ROMA, 13. UP.— Las fuerzas unidas de Alemania e Italia están triunfantes en los frentes balcánico y africano. En el primero, las columnas italianas penetraron casi 100 kilómetros al sur de Fiume, por la costa adriática, apoderándose de las plazas serbias, en donde hicieron prisioneros y se apoderaron de gran botín de guerra. En África del Norte, las tropas italo-alemanas, según se ha anunciado oficialmente, cercaron a dos divisiones británicas, mediante un veloz movimiento envolvente al este de Tobruk, se apoderaron de Bardia, aislando así a los británicos que aún quedan en Cirenaica. Las acciones en el frente yugoslavo se caracterizaron por la rápida marcha de las columnas italianas, que ayudadas por la aviación, obligaron a las tropas yugoslavas a retirarse a más de 20 kilómetros de Zadar, puerto italiano en la costa yugoslava. Otras columnas volantes italianas llegaron con gran rapidez a unos 85 kilómetros al sudeste de Fiume, en el territorio yugoslavo. Otra columna italiana estableció contacto con el ejército alemán en Marcovitz, a 85 kilómetros directamente al este de Fiume. Las tropas alemanas, probablemente provenientes de Zagreb, al unirse a las italianas, han dejado completamente aislados a los yugoslavos que luchan en el norte. En la toma de Begovir, los

italianos se apoderaron de centenares de prisioneros yugos entre los que se encuentran 80 oficiales. En las operaciones en Albania, donde ya establecieron enlace alemanes e italianos, los segundos dedicaronse a acciones limpiantes del sector de Ochrida, apresando soldados griegos y tomando a la vez mucho armamento, incluso varias docenas de cañones. La lucha en Cirenaica se caracterizó también por la rapidez del avance germano-italiano. Las columnas blindadas italo-germanas, con rápido movimiento envolvente en torno a Tobruk, se apoderaron de Bardia y cercaron a dos divisiones inglesas. Esa victoria ha despejado a los británicos de la última base que les quedaba en Cirenaica y a la vez ha allanado el camino para la invasión de Egipto. Según dicen los británicos, no tienen muchas fuerzas en el desierto occidental. La ofensiva que lanzó el General Wavell hace poco más de tres meses, para apoderarse de Cirenaica, ha quedado, no solamente completamente anulada sino que ha dado ahora a los italianos bases con las cuales se podrá contemplar el ataque al canal de Suez, con el propósito evidente de hacer coincidir esa acción con las operaciones en Grecia para cortar completamente esta vía vital de comunicaciones del imperio británico.

## BELGRADO EN PODER DE...

Viene de la pág. UNO

mente se anunció que los alemanes apresaron cerca de Zagreb a 22 generales yugoslavos, 300 oficiales de diversa graduación y unos doce mil hombres de tropas.

## 12.000 PRISIONEROS YUGOS EN ZAGREB

BERLIN, 13. UP.— El comando oficial expidió hoy el siguiente comunicado: Como ya se informó, mediante un ataque oficial, las tropas alemanas, comando del general con Gless, tomaron la mañana del 13 de abril Belgrado, la capital serbia y las fortificaciones del sur de la misma. Ello se produjo después que un destacamento de tropas de asalto pasó a través del Danubio desde el norte, ayer a medio día, penetrando en la ciudad donde izó la bandera alemana en el consulado de Alemania.

En las proximidades de Zagreb, según informaciones de que hasta ahora se dispone, las tropas alemanas prosiguieron el avance, estableciendo contacto con los italianos cerca de Novo Mestol. El número de prisioneros tomados en Zagreb alcanza a 22 generales, incluso dos comandantes de ejército, otros 300 oficiales de varios grados y 12.000 soldados. Además fueron tomados más de un centenar de cañones, 10 aviones, de depósitos de municiones y de considerable, así como enormes cantidades de armas de infantería cuyo monto no puede estimarse aún. Las tropas húngaras quebraron la resistencia de las fortificaciones enemigas al norte de Ostijek.

## ATACADO MARIIGNAC

LONDRES, 13. UP.— Escuadras británicas atacaron Mariñac, cerca de Burdeos, base de los aviones de gran radio de acción, que operan en el Atlántico. Uno de los aviones británicos no regresó.

## BELGRADO ES UNA DESOLACION

BUDAPEST, 13. UP.— Belgrado, la infortunada capital de Yugoslavia, ofrece un terrible espectáculo con sus casas reducidas a ruinas, muertos y heridos a consecuencia de los bombardeos aéreos alemanes. El consúl de Estados Unidos en Budapest, Horsey, que hace poco regresó de Yugoslavia, manifestó a la United Press que la ciudad de Belgrado presentaba un aspecto de desolación con sus casas reducidas a escombros o ruinas humeantes. Añade que el personal de la legación del Brasil en Belgrado permaneció allí cumpliendo con el humanitario propósito de atender a los refugiados extranjeros quienes la invasión de Yugoslavia por las fuerzas alemanas impidió la evacuación. Manifestó también que, si bien la radio de Belgrado informó oficialmente que el número de muertos a consecuencia de los bombardeos aéreos alcanzaba a 300, en forma no oficial se dijo que ese número oscilaba entre dos mil y tres mil.

## ATACADOS LOS PUERTOS GRIEGOS

BERLIN, 13. UP.— El comunicado oficial dice que las tropas que procedieron en las primeras horas de esta mañana



# ¡MAS LUZ!

pero no economizé en valde!

Se recomienda tener siempre en manos una reserva de estas bombillas "GE-MAZDA". Una casa mal alumbrada causa indispensablemente una mala impresión. Compre hoy algunas bombillas de reserva e insista en que sean de la marca "GE-MAZDA", las que producen una luz muy brillante y clara y que guardan su brillantez por más tiempo.



## GENERAL ELECTRIC

# MAZDA

### DURA MAS SU BRILLANTEZ

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co., LTD.  
DEPARTAMENTO COMERCIAL  
DISTRIBUIDORES

## Tratado de neutralidad y respeto ruso-japones

Fue firmado en Moscú entre Molotov y Matsuoaka.— También fue firmado una declaración de respeto a la integridad territorial y a la inviolabilidad de las fronteras de los pueblos mongoles y república de Manchukuo. En las negociaciones participaron Stalin y el embajador del Japón en Moscú.

MOSCÚ, 13. UP.— Se firmó un tratado de no agresión entre el comisario de relaciones exteriores de la Unión Soviética Molotov y el ministro de relaciones exteriores del Japón, Yosuke Matsuoaka. Se firmó el 13 de abril, y es un pacto de neutralidad entre la Unión Soviética y el Japón, así como también una declaración de respeto a la integridad territorial y a la inviolabilidad de las fronteras de los pueblos mongoles y república de Manchukuo. En las negociaciones participaron Stalin y el embajador del Japón en Moscú, general Tatekawa.

## 300 LOS MUERTOS EN BELGRADO

BUDAPEST, 13. UP.— El almirante Horthy informó hoy que, según noticias extraordinarias de la radio de Belgrado, tres mil personas resultaron muertas en esa ciudad a consecuencia de los bombardeos alemanes a comienzos de la semana. 66.000 TONELADAS A PIQUE

BERLIN, 13. UP.— De buena fuente se informó que los submarinos alemanes hundieron en el norte y centro del Atlántico quince mercantes con un total de 66.000 tons.

## SE ESPERA EN EL ADVE NIMMENTO RUSO

LONDRES, 13. UP.— La abierta advertencia rusa a Hungría contra la invasión del territorio yugoslavo intensifica la creencia de que el rozamiento adquiere proporciones cada vez mayores entre el eje y los

Soviets. Ese acontecimiento fortalece la esperanza de que Rusia se una a Turquía y Gran Bretaña, para emprender una acción para detener a Hitler.

## COMUNICADO DE LA R.A.F.

EL CAIRO, 12 UP.—El comando de las reales fuerzas aéreas en medio oriente dió a la publicidad el siguiente comunicado:

"Las reales fuerzas aéreas y las fuerzas aéreas austriacas continuaron hostilizando al enemigo en Cirenaica ayer y el jueves último. El 10 del corriente una escuadrilla de cazas de las reales fuerzas aéreas efectuó un ataque con pleno éxito contra el aeródromo de Derna. Dieciséis aviones Messerschmitt 110 fueron destruidos en tierra y también un Junker 8, que se aprestaba a levantar vuelo. Un avión Heinkel, un Junker 52 para transporte de tropas y otros dos aviones enemigos, cuyo tipo no fue posible determinar, fueron derribados en un combate aéreo con el enemigo".



Bellísimos aspectos que ofrece la hermosa piscina del Bañero de Ojo de Agua, en la que se congregan los domingos y días de fiesta, cientos de personas a disfrutar de los delicias de la natación.

**PILA NATURAL** de amplia capacidad, higiénicamente acondicionada, con fondo y muros laterales de concreto, y rodeado por las adecuadas construcciones para comodidad y solaz de los bañistas

**EL AGUA CAE A LA PILA EN HERMOSA CATARATA DIRECTAMENTE DE LA FUENTE NATURAL Y ES DE EXTRAORDINARIA POTABILIDAD**

**CLAUDIO CORTES**  
*Administrador General*



# BALNEARIO DE LA FUENTE DE OJO DE AGUA EL MAS BELLO DE COSTA RICA

Balneario natural de agua pura  
y cristalina que brota de la  
montaña ante sus propios ojos.

**EL BALNEARIO FAVORITO**

BELLISIMO LUGAR DE PASEO  
Perfectamente acondicionado

*Al cuidado del*

**Ferrocarril Eléctrico al Pacífico**

# CONTRA LOS "OBUSES" DE LA PROPAGANDA NAZI EN AMERICA, SE ALZA EL MOVIMIENTO DE LA ALEMANIA LIBRE

Miles de muertos y millonés de encarcelados en los campos de concentración, son la contribución del pueblo alemán a esta lucha contra el nazismo

Contra la cruz gamada del nazismo, y contra la hoz y el martillo comunista alza su símbolo redentor este movimiento mundial

La hora de activar la democracia sin pérdida de tiempo y aprovechando los mejores medios ha llegado. Cualquier dilación sería fatal para la civilización occidental

América organiza su gran frente de libertad para luchar por el mejoramiento espiritual, moral y económico del mundo y librar de las garras del totalitarismo su territorio.

Un artículo especialmente escrito para NOVEDADES, de nuestro corresponsal en Guatemala, Osvaldo Moreno

**GUATEMALA CITY, Abril 13** (Especial para NOVEDADES) Tomo al azar una serie de publicaciones llegadas por el último correo. Reviso rápidamente el contenido de lo que llega. Viene un fajo de propaganda anti-nazi y reparo en el manifiesto del movimiento "Alemania libre". Me llama la atención el nombre de uno de los siete idóneos que suscriben ese manifiesto que se me ocurre una declaración de principios. Trata-se de Ernest Walter Trenkelbach, a quien conocí en Buenos Aires hace dos años. Es Trenkelbach el tipo del luchador. Es un extraordinario atleta. Y él tiene a su cargo la organización de la propaganda anti-hitlerista en Sur América.

## GUATEMALA Y LA PROPAGANDA TOTALITARIA

La prensa americana ha señalado en repetidas ocasiones a Guatemala como refugio de un grupo de propagandistas nazis que no pierden oportunidad para llevar agua a su molino. El gobierno nacional, en vista de esto, hace un año justamente, prohibió la continuación de la propaganda en pro de los derechos de Guatemala sobre la zona de Belice, cabalmente para evitar que los totalitarios se aprovecharan de esta coyuntura para seguir su campaña de prestigio contra las democracias y en especial contra la Gran Bretaña. El golpe que con esto aseó el Gobierno de Guatemala a los nazistas fue tremendo, extraordinario, insospechado. Así lo reconocieron esos grupos de propagandistas. Y en el mismo sentido se han tomado medidas que han sido de gran oportunidad. Sin embargo, la Legación de Alemania en Centro América, con sede en esta capital, desarrolla una propaganda desmesurada y sus cantidades fabulosas las que salen de material gráfico e literario con destino al resto del Istmo, lo mismo que para Chiapas, y otros estados mexicanos cercanos a Guatemala.

## EL MOVIMIENTO DE ALEMANIA LIBRE VA CONTRA HITLER

"Hace ocho años— comienza diciendo ese manifiesto— bregan millones de alemanes dentro y fuera de la patria, heroicamente contra el dominio del terror hitlerista. Milés de muertos y más de dos millones de encarcelados en los campos de concentración son la contribución del

pueblo alemán a esta lucha contra el nazismo. Durante dos años hemos luchado solos, hasta que la brutalidad y la tiranía de Hitler desbordaron las fronteras de Alemania, desencadenando la nueva guerra mundial, cuyo resultado decidirá sobre las libertades de las naciones y también sobre la del pueblo alemán.

## JUNTO CON LAS FUERZAS DEMOCRÁTICAS EN UN SOLO BLOQUE

Y continúa el manifiesto: "En esta nueva faz— faz belicosa— no puede haber dudas sobre la conducta de los adversarios alemanes de Hitler: Junto con todas las fuerzas cristianas, democráticas y libres del mundo, lucharemos contra el totalitarismo, dictadura de partidos y dominios de fuerza, por dentro y por fuera. El movimiento ALEMANIA LIBRE considera por lo tanto su misión más importante de reunir y organizar a todos los alemanes anti-nazis y anti-comunistas dentro y fuera de la patria, para combatir al enemigo en forma sistemática".

## QUIENES DIRIGEN EL MOVIMIENTO

Los siete dirigentes del movimiento mundial anti-hitlerista son: D. Otto Straser, en Londres; Richard Shapke, también en la capital inglesa; Kurt Singer, en Nueva York; Hugo Efferoth, en La Paz, La Bolivia; Helmut Heutter, en Rio de Janeiro; Bruno Fricke, en Asunción, Paraguay; Dr. Erich Schosnemann, en Montevideo; D. Theo Fuchs, en Santiago de Chile; Ernest Walter Trenkelbach, en Buenos Aires, Argentina.

## OPERAN COMO EL COMITÉ PRO-DE GAULLE

Las fracciones anti-nazis del movimiento antes dicho, operan en la misma forma que el Comité Pro-de Gaulle, o movimiento de la Francia Libre. Es un movimiento anti-nazi en toda la acepción de la palabra y está tratando de desahollar una enorme y vasta campaña en América, porque la hora de actuar la po y aprovechando todos los medios licitos posibles, ha llegado y un instante que se pierda, puede ser fatal para la causa de la civilización cristiana, hoy en peligro en el Hemisferio Occidental. América está organizando su frente moral, espiritual y económico contra las democracias sin pérdida de tiempo.

# DURAZNOS

Se compran en la Fábrica Nacional de Licores. Aceptamos solamente DURAZNOS MADUROS Y SANOS. Rogamos no traer fruta verde ni destripada.

## FABRICA NACIONAL DE LICORES

### EXENTOS DEL SERVICIO ACTIVO MILITAR LOS CATEDRATICOS Y MIEMBROS DE DIRECTIVA DEL COLEGIO DE ABOGADOS

Lo estarán mientras desempeñen tales funciones. — También quedan exentos del desempeño de cargos consejales. — Obligados los abogados que pertenecían al colegio a concurrir a las juntas generales

En el proyecto de ley constitutiva del Colegio de Abogados que ha sido sometido a la aprobación del Congreso, los siguientes son capítulos de importancia:

Artículo 1º. — El Colegio de Abogados tiene por objeto:

1) Promover el progreso de la ciencia del Derecho y sus accesorios.

2) Cooperar con la Universidad, en cuanto ésta lo solicite o la ley lo ordene, en el desarrollo de la ciencia del Derecho y sus accesorios.

3) Dar su opinión en materia de su competencia, cuando fuere consultado por alguno de los Supremos Poderes.

4) Promover y defender el decoro y realce de la profesión de abogado.

5) Mantener y estimular el espíritu de unión de los profesionales en Derecho.

6) Defender los derechos de los miembros del Colegio y hacer todas las gestiones que fueren necesarias para facilitar y asegurar su bienestar económico.

7) Gestionar o decretar, cuando fuere posible, los auxilios y se estiman necesarios para proteger a los profesionales en desgracia.

Artículo 2º.— Forman el Colegio de abogados graduados en Costa Rica o incorporados de acuerdo con las leyes o tratados, que en él se inscriban.

Se tendrán desde luego por inscritos a los que acualmente figuran como miembros del Co-

legio y de pleno derecho, que darán inscritos también los abogados graduados o incorporados por da Universidad.

Artículo 3º.— No puede ser individuo del Colegio el abogado que por sentencia estuviere inhabilitado para ejercer cargos públicos.

Artículo 4º.— Todo abogado tiene derecho de separarse del Colegio temporal e indefinidamente.

Artículo 5º.— El Colegio ejercerá sus funciones por medio de Juntas Generales y de una Junta de Gobierno.

Artículo 6º.— Ante las autoridades de la República, sólo tendrán el carácter de abogados los que estuviere inscritos en el colegio.

Artículo 7º.— Las funciones públicas, para las cuales la ley exige la calidad de abogado, no podrán desempeñarse más que por los miembros del colegio.

Artículo 8º.— Para ser profesor en la Universidad, en la ciencia del Derecho, es indispensable estar inscrito como miembro del colegio.

Los catedráticos, así como los miembros de la Directiva, estarán exentos del servicio activo militar y de cargos consejales mientras desempeñan sus funciones.

Artículo 9º.— Los abogados que pertenecían al colegio están obligados: 1º a concurrir a las Juntas Generales; 2º a desempeñar los cargos y funciones que se les encomiendan; y 3º a pagar las contribuciones que el Colegio imponga.

Los que residen a más de una legua de esta capital sólo están obligados a concurrir a las Juntas Ordinarias; y los que residen a más de cinco leguas, ni aun a éstas están obligados a asistir.

Antes de ordenar sus TRABAJOS DE IMPRENTA CONSULTE PRECIOS en los Talleres de TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGABADO. Contamos con los mejores y más nuevos elementos, y aseguramos la rapidez y economía en sus encargos. SAN JOSE, COSTA RICA. Apartado 1317 Teléfono: 2134

## -O- LA MISERICORDIA -O-

Un hablar sónico y un sonreír agradable hay en el rostro de la amiga de todos, los ricos y los pobres, su traje es blanco y sedoso como el plumón del cisne, esbelta como el poeta describe la palmera, la tez de nacar y unas alas grandes que irradian resplandores maravillosos; se llama misericordia, habla el lenguaje universal, tú la conoces, se mira con los ojos del espíritu.

Permítidme, amigo mío, que te ponga un lirio recién cortado de su tallo, en el ojal de tu chaqueta muy cerca de tu corazón: ¿te gusta? Ya lo creo que sí; aun no ha perdido el rocío matutano; ¡es tan bello!... en su blancura y fragancia está simboliza

da la misericordia. Su ternura incomparable no tiene límites, es como el infinito, siguela, escúchala, no desatendas su gentil llamamiento; la piedad que derrames acerca del huertanito, del que sufre, del que llora alguna tristeza de su vida, se transformará en rosas que una mano invisible llevará de la tierra hasta el cielo, y has de sentirte dichoso de haber hecho oficio de jardinero. Sé misericordioso con todos, hasta con el que te sea más odiado detus semejantes, para que se haga luminoso su sendero, como le sucediera al buen Samaritano que tuvo compasión de su enemigo.

Carmen Sobalvarro

# Mundo Social



## EN LA CLINICA BIBLICA

El Viernes Santo último fue necesario trasladar a la Clínica Bíblica en estado de mucha atención, a la estimable señora doña Dora Canossa de Jiménez esposa de don Salvador Jiménez, quien se encuentra sometida a un serio tratamiento médico en la misma casa de salud. NOVEDADES lamenta su dolencia, deseando que mejore prontamente.

## LA BODA DE HOY

Esta tarde en la Iglesia de La Dolorosa contraerán matrimonio el joven don León Sotela Quijano con la bella y encantadora damita Flor de María Apóstegui, elementos que gozan de generales simpatías entre sus numerosas relaciones, dadas sus cualidades y sus muchos merecimientos NOVEDADES los saluda en la forma más afectuosa, deseándoles la más ilimitada felicidad en su vida conyugal.

## EN EL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

Han continuado mejor de sus dolencias y en las distintas dependencias del Hospital San Juan de Dios, las siguientes personas: doña Mimi Castro de Rodríguez, doña Alberta Sagera, salvadoreña, doña Lilly Fernández de Young que ayer abandonó la misma casa de salud, don Guillermo Pacheco, doña Suzana de Poveda, don Ricardo Brenes Volio. NOVEDADES formula la votos por su pronto restablecimiento.

## ENFERMA DE GRAVEDAD

Segue siendo de mucho cuidado, el estado de salud de la respetable matrona doña Regina C. de Chavarría, en la ciudad de Cartago.

Lic. don Joaquín Fernández M.

Acompañado de su hijo el joven don Joaquín Alberto, regresó ayer por la vía aérea al país, el erudito escritor costarricense Lic. don Joaquín Fernández Montúfar, quien estuvo sometido a un serio tratamiento médico en el Hospital Herick de la hermana republica de Panamá, donde el Lic. Fernández Montúfar fue objeto de distintas manifestaciones de aprecio de parte de sus numerosas relaciones en aquel país que muy gentilmente estuvieron constantemente atendiendo de su dolencia. El estimable viajero retornó a la patria un tanto mejor NOVEDADES le presenta su cordial bienvenida, deseándole su pronto y total restablecimiento.

# LA HEROINA

Por Manuel Invierno

El tiempo se mostraba amenazante desde la noche anterior, a pesar de lo cual habían salido de Corral de la Sierra a primera hora de la mañana, y ahora hasta el mismo Jorge Aguero, campeón de ski conocido internacionalmente, se sentía un poco amedrentado.

—No podemos seguir en el auto sin que nos expongamos a quedar atrapados por la nieve— dijo Jorge a las dos amigas que viajaban con él. Lo mejor será que tratemos de llegar a la estación de Portugalé, donde podremos tomar el tren dentro de cinco horas.

Agustina protestó: "No seas bobo, no tenemos miedo. Si en pocos cinco horas esperando el tren, serán cinco horas menos que tendrás de descanso, antes de que se inicie la prueba en que has de tomar parte."

Al hablar así, Agustina había querido matar dos pájaros de un tiro: darle pruebas a su amigo —no era más que amistad lo que sentía hacia él?— de su temple de mujer fuerte, y dignificar un poco la actitud de Ana, cuya cara de niña tímida iba tomando por momentos todas las características del miedo.

Siguieron viajando todo el día y al llegar a la cuspide de la Montaña Blanca, el temporal al canzó proporciones aterradoras.

A Agustina aquello no le había causado sorpresa, porque ella había pasado varios inviernos en las montañas y sabía hasta predecir los temporales de nieve.

—No podemos continuar— dijo Jorge con desaliento.— Si pretendemos descender al otro lado, antes de diez minutos nos cortará el paso la nieve, sin que haya nadie que pueda intentar salvarnos antes de mañana.

Agustina parecía también disgustada, pero en seguida se animó.

—Si podemos avanzar una milla más— dijo— llegaremos a la orilla de un lago donde existe una cabana que conozco; es de un amigo mío y podremos utilizarla para pasar la noche.

Agustina se dio cuenta de que había vuelto a tener éxito. No había sentido miedo, no había dado muestras de pánico. Y pensó: "Debe haber sido agradable para Jorge el saber que una de las muchachas que van con él es valerosa."

Detrás de ella, en el asiento trasero, la pobre Ana acurrucada en un rincón, incapaz de ocultar por más tiempo el miedo cervical que la estaba atormentando, miraba hacia un lado y otro de la carretera, como en espera de una milagrosa salvación.

Tuvieron que caminar los últi

# Surtido de Jackets y Abrigos a la medida en la Sastrería LA COLOMBIANA

de FRANCISCO GOMEZ E HIJO  
Frente a las Compañías Eléctricas

## Garantía absoluta en trajes para caballeros al contado o en abonos

### ENSEÑE A SU NIÑO A CUMPLIR LA PALABRA

unos doscientos metros. Agustina, como si hubiera sido un hombre, cargó sobre su hombro todas las mantas que encontró en el auto, y avanzó delante. Jorge, detrás de ella, poco menos que llevaba a remolque a la amedrentada Anita. Cuando encontraron la cabina, Jorge abrió a empujones una de sus ventanillas.

Ana, en cuanto entró se tiró en un sillón y contempló con ojos terrorosos como Agustina encendía el fuego, con una leña que Jorge había encontrado no sabía donde. El fuego comenzó a chisporrotear alegremente y llevó calor a los cuerpos y a los corazones. Agustina, entonces, exploró la cabina y pudo ver que constaba de otras dos habitaciones, equipadas cada una con su chimenea. También había una cocinita con su provisión correspondiente de enlatados, así como una cafetera y leche condensada. Cuando Jorge regresó con el agua, la muchacha tenía tres platos de sopa hirviendo en una cacerola, y estaba preparando un poco de café.

Colocados ante el fuego comieron con delicia, y después de la comida, Anita decidió salir por primera vez. Era bonita a la manera de las muñecas, pero indudablemente su tipo no encajaba en una escena como aquella.

Agustina había traído su maleta con sus pantalones y sus botas de ski y se los había puestos. En cambio Ana usaba un traje azul de chiffon con adornos de encaje.

—Se cree— pensó Agustina —que está en la sala de su casa. Es una niña que todavía no conoce la manera de agradar a los hombres.

Cuando Jorge fué a la cocina a beber un poco de agua, Agustina lo siguió hasta allí, y el joven pareció contento de tener la oportunidad de hablarle a solas.

—Agustina—, le dijo— eres una heroína. Francamente te digo que sin ti hubiera pasado miedo. Eres digna de toda clase de alabanzas.

El corazón de la muchacha latió apresuradamente, pero nada le respondió.

Las dos muchachas durmieron juntas en el cuarto contiguo al fuego, y Jorge ocupó el otro más pequeño, al otro lado de la agreste mansión. Y Agustina, feliz, se quedó dormida inmediatamente.

No despertó hasta la mañana siguiente, cuando un sol brillante penetraba por la ventana de la habitación. Hacía frío, pero en la chimenea chisporroteaba el fuego alegremente.

Se vistió a la carrera y abrió la puerta de la sala. Jorge es-

A Juanito le había prometido su mamá que el Sábado lo llevaría al parque zoológico, inmediatamente después de almuerzo. Y había llegado la hora, y Juanito se había puesto a aguardar en la puerta, listo para la excursión. Pero en cuanto iban a salir sonó el teléfono y le oyó decir a su madre:

—Lo siento, Carlota, pero no puedo acompañarte. Tengo que salir con Juanito. Ahora mismo nos vamos al zoológico. No! Lo siento, pero no puedo dejar de ir con él. Otro día es taré dispuesta para ir contigo, pero hoy no. Adiós.

Juanito, que había oído todo lo que había dicho su madre, se acercó entonces a ella y le preguntó cariñoso:

—Te gustaría salir con tí, Carlota, ¿verdad?

—No. ¿Porqué? Me había propuesto salir contigo y saldré. No puedo romper un compromiso con cinco minutos de aviso. Además tú te has hecho la ilusión de ir al parque, y no seré yo quien te la quite. Sobre todo, cuando se promete una cosa se debe cumplir, ya se trate de grandes o chicos.

—Pero es que conmigo siempre quedas bien mamá. Si quisieras ir con tí, Carlota, dejármelos para otro día la visita al zoológico.

—No, mi hijito. Para que yo dejara de ir hoy contigo, tendrías que haber sucedido algo importante que no ha ocurrido. De manera que vamos a ver los hipopótamos y los elefantes.

taba sentado en el diván, frente al fuego, y la expresión de su rostro era risueña, como de estas. Ego Agustina vio algo más: tirada el diván, con la cabeza rubia descansando en las piernas del muchacho, se hallaba también Ana, la muñequita inocente.

El corazón se le quiso salir del pecho, mientras Jorge la saludaba con estas expresivas palabras: —Hola, Agustina! Ven a felicitarlos!

La muchacha estuvo a punto de caer al suelo, pero logró sonreír:

—Eso parece como el anuncio de un compromiso— dijo —¿Y cómo ha sido eso?

—Su corazón sangrante, todavía estaba iluminado por un débil rayo de esperanza.

—No te equivocas, Agustina— le respondió él. — Ana me ha aceptado para marido.

—¡Maravilloso! ¿Pero cómo ha ocurrido todo?

Anita se había levantado, un

### PRACTIQUE CON EL EJEMPLO

Es una magnífica idea enseñar a los niños a cumplir sus compromisos. Y la mejor manera de hacerlo es dándoles el ejemplo y manteniendo siempre nuestra palabra con ellos. Los niños pierden la fé en lo que no les cumplen lo que les prometen, porque han tomado esas promesas muy seriamente y el convencerse de que los han engañado los hace sufrir.

La mejor manera de enseñar a los niños a comportarse bien, es comportándose uno bien con los niños. Cualquier cosa que implique desconfianza hacia las personas que los tienen bajo su custodia, perjudica al equipo.

Enséñele al niño a cumplir su palabra, a atender a las citas que haga con otras personas, grandes o pequeñas. Claro que no se les debe permitir que se comprometan a nada sin permiso, pero una vez que se haya comprometido a hacer algo que ha merecido la aprobación de sus mayores, debe cumplirlo rigurosamente.

Al niño a quien se le hace aprender en sus más tiernos años la lección que le explique que se deben cumplir los compromisos contraídos, se le proporciona un gran bien. Y de él acaso se podrá decir, como se decía de algunos de sus abuelos: "Su palabra vale más que la firma de otras personas."

La palabra del hombre es el hombre mismo. Enséñele al niño a entenderlo así, y le habrá prestado un inapreciable servicio.

poco ruborizada, con sus ojos azules brillando más inocentemente que nunca. Jorge la cogió de la mano:

—Todo ocurrió anoche, Agustina. Ni Ana ni yo podíamos dormir, vinimos aquí a calentarnos y...

Miró a los ojos inocentes de la niña y continuó:

—No sé... Acaso el contrato... Viendo a Anita aquí, tan fuera de lugar, tan indefensa y femenina... De momento vi no a mi la revelación de que cuando un hombre decide casar se necesita una mujer que sepa serlo en todas las ocasiones. Hizo una pausa y continuó:

—Yo sé que te alegrarás, Agustina. Eren tan buena compañera... Toda una heroína!

Haciendo un esfuerzo supremo, Agustina dominó su emoción y avanzó hasta los dos jóvenes, sonriendo bravamente.

—ahora — pensó — soy la mujer fuerte, la heroína. Más tarde de tendré tiempo para llorar...

# Aquí está la escuadra salvadoreña!



**RENE ESCOLAN**  
Forward

Ya en anteriores ediciones, al comentar la celebración de la gran temporada internacional de basketbol: SALVADOR-COSTA RICA, nos hemos referido ampliamente a las actividades que ha venido desplegando la Federación Nacional de Basketbol en torno a este asunto, hablando al mismo tiempo, de los preparativos y entrenamientos que los equipos de rimbombas han venido efectuando, para poder hacer un buen papel frente a estos maestros del bas-

Ofrece NOVEDADES en forma exclusiva las fotografías de los integrantes del equipo salvadoreño de basketbol INDEPENDIENTE que viene a nuestro país a librar una justa internacional. — Mañana llega al país la mitad de la delegación cuzcatleca, y el Jueves ingresará el resto de ella

La temporada internacional de baloncesto se iniciará el Sábado en el floor del Estadio Mendoza.—El Liceo de Costa Rica, reforzado con NANDO GONZALEZ y ENRIQUE SEQUEIRA, es el que se enfrentará de primero al INDEPENDIENTE.— La serie internacional se verificará, gracias a la financiación del Consejo Nacional de Educación Física.

yo, haciendo la correspondiente financiación. Y al hablar de esto, hay que reconocer también los empeños del miembro del consejo, coronel don Manuel Rodríguez y del director General de Educación Física, don Miguel Angel Castro Gamboa, para el logro de aquella tan atinada resolución del referido orgánico

### "NOVEDADES" PRESENTA A LA ESCUADRA SALVADOREÑA

Corresponde a NOVEDADES presentar, en forma exclusiva, a los integrantes del famoso equipo "INDEPENDIENTE", cuadro que está catalogado como uno de los más técnicos del mundo.

### MAÑANA EN EL AEROPUERTO

Mañana al medio día estarán en el aeropuerto de La Sabana, la mitad de los integrantes de la delegación deportiva, debiendo estar la otra mitad en este país, el jueves próximo.

### CALUROSO RECIBIMIENTO

El deportismo capitalino y



**HORACIO OLMEDO**  
Defensa



**MANUEL ANTONIO FAMIRES**  
Defensa



**ROBERTO ANGSPURG**  
Forward

parte de provincias, estará con zregado en el sitio de recibo, para tributar a los gentiles visitantes, el más caluroso recibimiento

Roberto Quirós (Forward), Carlos A. Martínez h. (defensa), Raúl Avila (defensa), Alejandro Chico (centro delantero), Justo Ordoñez (forward), Julio Molteni (centro delantero) y René Esolein (forward).

### EL LICEO REFORZADO

Como lo informáramos oportunamente, el primer juego será contra el Liceo de Costa Rica, reforzado con Enrique Sequiera, defensa de la Sociedad Gimnástica Española, y Hernando González, delantero derecho de La Libertad. La integración del

### QUIENES VIENE A JUGAR CONTRA LOS TICOS

Completando nuestra amplia información, damos a conocer a continuación, el nombre de los que vienen a jugar contra los mejores basketbolistas ticos, Roberto Augspurg (forward), Horacio Olmedo (defensa), Manuel Antonio Ramirez (defensa) Fernando Eguizabal (forward)



**FERNANDO EGUIZABAL**  
Forward

cuadro estudiantil, es la siguiente: Rogelio Núñez, Enrique, Roberto Vicente, Rogelio Urbina, Hernando González, Laurtano Echandi, Fernando Zumbado, Eduardo Yamur, René Sánchez y Fernando M...

### EL SABADO EN EL ESTADIO MENDOZA

El sábado, a las ocho y media de la noche se verificará el partido de inauguración y primer



**ROBERTO QUIROS**  
Forward

juego, de la temporada internacional SALVADOR-COSTA RICA, por la que hay un indiscutible entusiasmo en el deportismo y público en general, y la que, a juzgar por los preparativos que se han venido haciendo, resultará sumamente interesante.



**JULIO NOLTENIUS**  
Centro delantero



**RAUL AVILA**  
Defensa



**JUSTO ORDOÑEZ**  
Forward

tonce to. Pero hay que reconocer que la realización de esta temporada se debe, indiscutiblemente, a que el Consejo Nacional de Educación Física, creación del señor presidente de la república, doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, presta su más decidido apo-



**CARLOS A. MARTINEZ h**  
Defensa

Antes de ir a los TIPOGRAFOS DE IMPRENTA "CORREO" PRINCIPAL EN LAS AVENIDAS 20 y 21. TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO. Contamos con los mejores y más modernos elementos, maquinaria de última generación, y personal altamente calificado. Calle 1217, Teléfono 1217. (14 de Junio 1944)

### GROENLANDIA PROTEGIDA WASHINGTON, 10. UP.

El presidente Roosevelt ha puesto a Groenlandia bajo la protección de los Estados Unidos. El presidente ha prometido que ese territorio será defendido contra cualquier agresión extranjera.

### COMBATE CERCA DEL MONTE OLIMPO

NEUVA YORK, 12 UP. — El correspondiente de la Columbia Broadcasting System en Angora informa que en los círculos alemanes se asegura que los ejércitos germanos causaron una derrota a las fuerzas greco-británicas en las líneas de defensa cerca del monte Olimpo.

### EL EMBAJADOR ALEMÁN VA A BERLÍN

MOSCU, 12 UP. — Se tiene entendido que el embajador alemán Von Schulenburg saldrá para Berlín mañana, probablemente a consultar e informar a su gobierno.

### MURIO UN CAMPEON

VOGHERA, 12. UP. — Se anunció que ha muerto en el frente greco-ibánés (Arisides Massano, de 29 años de edad, campeón italiano de carreras con trineos. Nascano había sido condecorado con dos medallas de plata por actos de arrojo en el actual conflicto.

El mejor anuncio en el mejor periódico: "La Tribuna"

### ILEGAL LA OCUPACION DE GROENLANDIA

BERLIN, 12. UP. — En fuente autorizada se calificó de ilegal la ocupación de Groenlandia por Estados Unidos, para la instalación de bases aéreas, añadiéndose que cuando el gobierno de Copenhague dé a conocer su actitud, "nosotros adoptaremos la apropiada reacción." También se manifestó que los acontecimientos militares en los Balcanes "han sido un rudo golpe de saber si la apertura del Mar Rojo a la navegación norteamericana, ayudara o no a Yugoslavia, en vista de que "los propósitos que animan a esa medida prácticamente pierden su eficacia a consecuencia de los acontecimientos militares".



**ALEJANDRO CHICO**  
Centro delantero

# Resuelto el alojamiento de los FUTBOLISTAS que vienen al campeonato C. América - Caribe

## Suspendido en el Salvador el torneo de Fútbol

HASTA TANTO REGRESEN LOS FUTBOLISTAS QUE VIENEN A COSTA RICA. — ADOPTO LA RESOLUCION LA FEDERACION NACIONAL DE FUTBOL

Recibimos de El Salvador la siguiente interesante información: El doctor Manuel Castro Ramirez h., Presidente de la Federación Nacional de Fútbol nos comunicó que el torneo triangular ha sido suspendido.

La suspensión débese al hecho de que la mayoría de jugadores que militan en el conjunto Atlético España y Quequeisque, que ya cierto había de fajarse el

domingo próximo, han sido seleccionados para ir a Costa Rica al primer Campeonato Centroamericano de Fútbol y como esta lucha entre quequeisquinos y españoles tenía que resultar de "sangre", pues uno de los dos tenía que ganar para dejar sin chance a los bosconianos, hay noventa y nueve probabilidades a una, de que los jugadores de ambos bandos sufran lamentables accidentes.

Muy acertada nos parece esa

actitud asumida por nuestros dirigentes.

Nosotros, podemos esperar. Podría ser el diablo de que por más precauciones que se tomaran, alguno de nuestros players salga para el Hospital y por hoy, no hay de dónde echar mano de suplentes que den el ancho.

Así que ya lo saben fanáticos, veremos a estos eternos rivales hasta fines del mes de mayo, si Dios quiere.

DESDE LOS PRIMEROS DIAS DE MAYO COMENZARAN A LLEGAR AL PAIS LOS DIVERSOS EQUIPOS

SE PROSIGUEN LAS GESTIONES PARA AUMENTAR A OCHO EL NUMERO DE PAISES PARTICIPANTES

A su vez se intensificarán las prácticas para la formación de la Selección Nacional

El comité ejecutivo organizador del campeonato de fútbol Centro América-Caribe, prosi-cargo de Alejandro Morera, y bajos de organización de ese torneo. Podemos informar que ha quedado resuelto lo referente al alojamiento de los diversos equipos que vienen para el campeonato. Asimismo que es posible que el número de países participantes que está asegurado en seis, sea aumentado a ocho por las gestiones prosiguientes muy bien encaminadas. El comi-

té también ha resuelto que se intensificarán los trabajos para la organización de las prácticas, a cargo de Alejandro Morera, y con base en las que se precederá a la formación de la Selección Nacional. Efectuados los encuentros entre las primeras divisiones del campeonato, se integrarán ahora selecciones para de esas selecciones formar la que actúe por Costa Rica en ese campeonato internacional de fútbol.

## El 26 se inaugura la temporada de Pelota Vasca

En diferentes oportunidades nos hemos venido refiriendo a las actividades de la Asociación Nacional de Pelotarís, las que han sido de un provecho enorme para el deporte nacional.

Vimos a referirnos a la temporada de este año, también con el interés que a todos estos eventos hemos dado. Vasta decir que todos los pelotarís se encuentran en muy buenas condiciones, para pensar en el éxito que ellos obtendrán en este año.

Como lo dijéramos en anterior ocasión, nuevos valores presentará este año la Asociación, los que están en muy buenas condiciones. Hemos de decir también que este año debutará González, el ex-apuntador, llamado por todos los pelotarís, "El Niño Prodijio", dado su buen estilo, y calidad de juego.

Grandes preparativos hace la Asociación para que el acto de apertura revista de toda lucidez, superando así a los años anteriores. Nosotros hemos tenido oportunidad de presenciar los entrenamientos a que han sido sometidos todos los pelotarís; y, a decir verdad, nos hemos quedado plenamente sorprendidos de ver el adelanto a que van todos los amantes al deporte nacido en Vasconia. Emilio, Luis, Salvador, Carrillo, Caballero y González, hicieron recientemente una exhibición privada, dejando ampliamente satisfechos a todos cuanto los vimos actuar. En tal forma, no cabe dudar de que los partidos desde este año cobrarán un mayor interés.



LOS BRITANICOS EMPLAZAN GRANDES CANONES  
Viene de la pag. UNO  
te griega se anunció que las fuerzas anglo-griegas libraron durante 24 horas una encarnada batalla con los alemanes al norte de Florina. Agregan que la aviación británica bombardeó reiteradas veces con éxito la base alemana en Avrilep.

# Sensacional! Estupendo!

## Las estrellas del Basket Ball salvadoreño

CONTRA

## EL BASKET BALLISMO COSTARRICENSE

# POR FIN! POR FIN!

## Sábado 19 de abril, a las 8.30 p. m.

EN EL ESTADIO MENDOZA

DEBUT DEL FORMIDABLE EQUIPO SALVADOREÑO

# INDEPENDIENTE

PRIMER ENCUENTRO DE LA SENSACIONAL E INTERESANTISIMA TEMPORADA INTERNACIONAL CONTRA

# LICEO DE COSTA RICA

reforzado con

## ENRIQUE SEQUEIRA Y NANDO GONZALEZ

ESTRELLAS DEL BASKETBALL COSTARRICENSE

LOS PRIMEROS BASKETBALLISTAS SALVADOREÑOS LLEGARAN EL PROXIMO MARTES POR LA VIA AEREA Y LOS OTROS EL JUEVES



SEQUEIRA

# FLANQUEADA LA PRINCIPAL LINEA GRIEGA DE RESISTENCIA

ANGORA. 13. UP.— Se informó que las avanzadas alemanas llegaron a Larisa, en el centro de Grecia, con lo que han tomado de flanco a la primera línea principal de resistencia en el norte de Grecia.

Angora informa que las avanzadas alemanas llegaron a Larisa en el centro de Grecia con lo que han tomado de flanco a la primera línea principal de resistencia en el norte de Grecia.— Roma informa que los italianos avanzan en la costa yugoslava penetrando casi cien kilómetros al sur de Fiume.— Agregó que tomaron una serie de localidades así como numerosos prisioneros incluso ochenta oficiales.— También fué ocupada por los italianos la isla de Ucliano, frente a Zara

## COMUNICADO ITALIANO

ROMA, 10. UP.— El parte de guerra italiano anuncia que los británicos en Cienecia tratan infructuosamente de evitar el movimiento envolvente de las tropas italo-germanas, que luego de avanzar por la línea costera y al sur de Gebel, se reunieron más allá de Derna. Se tomó cálido botín y se contaron más de dos mil prisioneros, incluso seis generales. Los aviones italianos alcanzaron con sus bombas a buques enemigos y ocasionaron violentos incendios en el puerto de Tobruck. Las tropas italianas avanzan en territorio yugoslavo hacia el este para efectuar el enlace con las columnas alemanas procedentes del oeste. En el Meritráneo ordenó a un submarino italiano que se deslizo a un crucero de la flota del Liverpool.

## AVANZAN LOS ITALIANOS EN LA COSTA YUGOSLAVA

ROMA, 13. UP.— Oficialmente se informa que las tropas italianas penetraron casi cien kilómetros al sur de Fiume, a lo largo de la costa yugoslava del Adriático, y tomaron una serie de localidades así como numerosos prisioneros, incluso 60 oficiales.\*

ROMA, 13. UP.— Un comunicado oficial anuncia que continúa el avance italiano en Yugoslavia, donde se ocupó Benkovac a 20 kilómetros al noreste de Zara. Los italianos ocuparon también la isla de Ucliano frente a Zara.

## LOS HUNGAROS EN ACCION

BUDAPEST, 12. UP.— De fuente privada se anunció que las tropas húngaras ocuparon Subotica, desalojando a las líneas yugoslavas de defensa desde retaguardia.

## RESISTENCIA SIMBOLICA

ATENAS, 10. UP.— Destacamentos suicidas siguen ofreciendo una heroica resistencia simbólica al este de Salónica, según informó un vocero oficial del gobierno. Dicho funcionario manifestó que la defensa de la Macedonia oriental y Tracia occidental no fue seríamente amenazada, por razones estratégicas, y en consecuencia, el ingreso de las fuerzas griegas así como los civiles evacuaron Salónica antes de la llegada de los alemanes. Agregó que, al ceder el frente yugoslavo y quedar descubierta el flanco izquierdo griego se impuso la evacuación de aquel territorio y la tenaz resistencia que siguieron oponiendo los contingentes de soldados en el sector del Struma, tuvo entonces una finalidad esencialmente dilatoria, para dar tiempo al ordenado repliegue del grueso de las fuerzas.

BUDAPEST, 10. UP.— Sin confirmación se anuncia que Belgrado capituló.

## CONDENADO A MUERTE VICHY, 10. UP.— El general Catroux, ex-gobernador general de la Indochina, que se adhirió al movimiento del General De Gaulle, ha sido condenado a muerte en contumacia por la corte marcial de Ganat.

## EDEN LLEGO A LONDRES

LONDRES, 10. UP.— Eden y Dill legaron hoy a esta capital.

## LA R. A. F. EN EL FRENTE GRIEGO

ATENAS, 10. UP.— El comando de la aviación británica dio el siguiente comunicado: "Los bombarderos británicos estuvieron activos ayer en la zona nordeste no obstante el mal tiempo. Los transportes alemanes de tropas en las zonas de Gilkis y Pylagstorn fueron sistemáticamente ametrallados desde escasa altura, con buenos resultados. Un transporte de grandes dimensiones voló en una zanja. El fuego de las baterías anti-aéreas era intenso. Cerca de Axiopolis, en el norte de Grecia, se efectuaron con éxito dos ataques de bombardeo contra transportes, enemigos y puentes. De todas estas operaciones nuestros aparatos regresaron indemnes".

## ADQUISICION DE BARCOS

NEW YORK, 12. UP.— El banquero neoyorquino Frederick Stallforth partió en avión con destino a Lisboa, con objeto de negociar, según rumores, la adquisición de barcos pertenecientes a las potencias del eje que se encuentran bajo la custodia de las autoridades portuguesas y norteamericanas. Interrogado por los periodistas, Stallforth rehusó desmentir o confirmar los rumores circulantes, agregando: "Viajo con autorización del departamento de estado". Aunque está provisto de pasaporte válido para ir a Alemania, Stallforth manifestó que sus gestiones serán finiquitadas en Lisboa, por cuanto todos los papeles necesarios se encuentran en Portugal. Añadió, sin embargo, que si era necesario, seguiría en viaje a Alemania e Italia.

## LAS PERDIDAS ITALIANAS

ROMA, 10. UP.— La lista de pérdidas italianas en todos los frentes por el mes de marzo, comprenden 43,245 nombres distribuidos así: 3400 muertos; 6690 heridos y 33155 desaparecidos. Las pérdidas italianas se dividen en la siguiente forma: ejército griego 3702 muertos; 6921 heridos y 7483 desaparecidos; Africa del norte: 58 muertos; 128 heridos y 24088 desaparecidos; Africa Occidental: 159 muertos; 383 heridos y 645 desaparecidos; Armada: 48 muertos y 104 desaparecidos; Aviación: 33 muertos; 44 heridos y 298 desaparecidos. Las bajas anunciadas no incluyen a las sufridas por las fuerzas nativas y sólo se refieren a las mencionadas en despachos oficiales".

## UN GENERAL YUGOSLAVO

ROMA, 12. UP.— De fuente informada se anunció que el oficial superior a que elude el pago de guerra como apresado junto otros tripulantes de un avión el general Carlton de Wiart, que en 1940 ejerció el mando de tropas británicas en el sector central de Noruega.

## MODIFICACION DE LA ZONA DE GUERRA

WASHINGTON, 12. UP.— El anuncio hecho por el presidente Roosevelt sobre modificación de las zonas de combate, para permitir que vayan a Suecia barcos norteamericanos, ha impresionado a los observadores diplomáticos, que le atribuyen cuatro consecuencias inmediatas: primera, levantar el espíritu de los británicos en este momento difícil de la guerra; segunda, ejercer una influencia moral indirecta pero considerable sobre Egipto y otros países del cercano oriente al suministrar una prueba de que la simpatía de Estados Unidos por las democracias se traduce en una ayuda efectiva; tercera, abrir muchas nuevas posibilidades a la distribución de la marina mercante mundial, con probable beneficio económico para Sudamérica y países de otros continentes; cuarto, al unirse al anuncio del establecimiento de la protección en Groenlandia, dar un vasto alcance geográfico al programa de ayuda y convencer a propios y extraños de que Estados Unidos se preocupa de dar una cooperación práctica. Es de notar que en la misma conversación con los periodistas, anunció el presidente la promulgación de la declaración del congreso contra la transferencia de colonias europeas en el hemisferio occidental. Ella equivale a un pronunciamiento parlamentario sobre un importante aspecto de la doctrina Monroe, que ahora era considerado simplemente como una declaración ejecutiva, en razón de que había sido materia de una función legislativa, al mismo tiempo que declaración del congreso que convierte en ley el principio de la consulta entre las repúblicas americanas y lo erige en norma de la política internacional de Estados Unidos lo que se refiere a la transferencia de colonias europeas en el hemisferio.

## GUILLERMO BRIZUELA

Declarado por los Jueces y Técnicos de Guatemala, como el más destacado pedalista extranjero que participó en el Campeonato Centroamericano de Ciclismo

Y que conquistó brillantemente el CAMPEONATO NACIONAL DE CICLISMO D I C E:

La Indiscutible Superior Calidad de las **BICICLETAS PHILLIPS** me han dado siempre confianza y seguridad para triunfar

Unico Distribuidor:

## ALMACEN DEPORTIVO LA CASA DE LAS BICICLETAS

C. M. PALMA y Cº



## BARCOS DANESOS AL SERVICIO AMERICANOS

WASHINGTON, 12. UP.— Sin confirmación se anunció que 39 buques daneses, de los que se incautó el gobierno, serán puestos en servicio. Las autoridades locales admitieron que era una medida lógica.

## CONMOVIDA LA BOLSA

NEW YORK, 12. UP.— La campaña alemana en los Balcanes conmovió al mercado de

títulos y valores, e hizo que se registraran bajas inferiores a las que se conocen desde mediados de febrero, en tanto que el número de las alzas fue menor que el registrado en las últimas semanas.

## BOTADO AL AGUA UN BARCO BRASILEÑO

CHESTER, Pensilvania, 12. UP.— El vapor Rio de Janeiro, construido en los astilleros de Chester, por cuenta de la Compañía naviera norteamericana

Mac Cosmack, fué botado al agua hoy en presencia de numerosas personalidades. Fué la madrina del barco la señora Alzira Vargas de Amaral Peixoto, hija del presidente del Brasil, venida especialmente a los Estados Unidos para esta ceremonia y quien rompió en la quilla del barco una botella de champaña brasileño. Nelson Rockefeller, coordinador de relaciones culturales y económicas interamericanas, pronunció un discurso, poniendo de relieve la urgente necesidad de intensificar el tráfico marítimo entre Estados Unidos y los países latinoamericanos.

Los astilleros obsequiaron a la señora Alzira Vargas de Peixoto un brazalete de diamantes y la firma Moore Mac Cornack le obsequió un collar de oro y agumarrinas, en un almuerzo al cual asistieron trescientos cincuenta invitados. La señora Peixoto dijo: "Debe excusarse mi limitado inglés, pero los agradecimientos y el reconocimiento son los mismos en todos los idiomas, para una maravillosa y simpática recepción".

## SOLO ESCARAMUZAS

ATENAS, 12. UP.— Las informaciones recibidas hasta ahora indican que todavía no hubo lucha en gran escala entre británicos y alemanes, sino que continúan las escaramuzas esporádicas.

## UNA NOCHE TRANQUILA PASA INGLATERRA EL SABADO

LONDRES, 13. UP. (Dominico). La única actividad a nivel de guerra en esta mañana, de que se tenía noticia, hasta la madrugada de hoy, se refería a la aparición de aviones solitarios sobre una ciudad del sud de Gales y otra del este de Inglaterra, en donde causaron algunos perjuicios.

## PROHIBIDAS LAS TARJETAS POSTALES

ROMA, 12. UP.— Oficialmente se anunció que, a partir de la fecha, que se prohibió enviar tarjetas postales al exterior.

## MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

Hace saber: que los recibos por Patentes e Impuestos Municipales del 2º trimestre del corriente año, están ya al cobro en el Banco de Costa Rica.

Pague usted ahora para evitarse multas.

San José, 31 de marzo de 1941.

**JOSE RAFAEL PERALTA**, Gobernador de la Provincia (Ejecutivo Municipal).